HENRY A. KISSINGER

SECRETARIO DE ESTADO DE LOS EE.UU.

Henry A. Kissinger nació en la ciudad bávara de Furth, cerca de Nuremberg, el 27 de Mayo de 1923. A la edad de 52 años, Henry Kissinger parece encontrarse en el apogeo de la que ha sido una de las carreras más impresionantes jamás vistas en la política exterior de los Estados Unidos. Es el primer ciudadano naciona lizado que ha ocupado el cargo de Secretario de Estado.

Kissinger pasó su niñez en Alemania, creciendo en un ambiente de devotos judíos de clase media, lo que le permitió obtener buenas notas, aún cuando no sobresalientes, en el colegio, en donde demostró mayor dedicación al fútbol que a los estudios.

Con el acceso de Hitler al poder en 1933, los Kissinger debieron sufrir cada vez más de una severa discriminación. Su padre per dió su empleo de profesor en un colegio secundario de niñas y a Henry Kissinger le fué necesario matricularse en un colegio para judíos al serle negado el ingreso al Gimnasio. Su hermano Walter es en la actualidad Presidente de la firma Allen Electric and Equipment Company de Melville.

Al ser reclutado Kissinger por el Ejército de los Estados Unidos en 1943, se naturalizó ciudadano de ese país. Gracias a su alto coeficiente intelectual, pudo rendir satisfactoriamente el examen de una escuela especial del ejército, pero al cabo de unos pocos meses, al término de este programa, se le desig nó a la 84a. División de Infantería y posteriormente al Teatro Europeo de Operaciones, en el cual participó en las operaciones de las Ardenas. El Dr. Fritz Kraemer, uno de sus instructores militares, recuerda a Kissinger como a un joven introvertido de mente ágil, provisto de 'una afinidad musical con la historia'. Por recomendación de Kraemer fué nombrado intérprete de alemán de su comandante general, lo que le valió desempeñarse por un tiempo como interrogador del 970o. Cuerpo de Contra-Inteligencia. Después de la rendición de Alemania en 1945, Kissinger tuvo a su cargo la reorganización del gobierno municipal de la ciudad de Krefeld, llegando a ser administrador de distrito bajo el gobier no militar de la Alemania ocupada. En 1946, después de haber ganado una Estrella de Bronce y haberse hecho acreedor a dos citaciones al mérito, Kissinger fué licenciado con el grado de sar gento de Estado Mayor, permaneciendo como reservista de la Inteligencia Militar del Ejército hasta 1959, en la cual llegó al grado de capitán.

En 1951, Kissinger pasó a desempeñar el cargo de Director

Ejecutivo del Proyecto para Estudiantes Extranjeros --posterior

mente llamado Seminario Internacional -- de la Universidad de

Harvard, programa que dirigió hasta 1969. Desde 1952 en adelan

te fué también Director de "Confluence: An International Forum",

la publicación trimestral de ese seminario. Kissinger se graduó

como Bachiller en Artes de la Universidad de Harvard en 1952, al

canzando su Doctorado en Filosofía en 1954. Su tésis para el

doctorado, que le mereciera un Premio Sumner, fué publicada poste

riormente bajo el título de "A World Restored; Castlereagh, Metter

nich, and the Problems of Peace (Houghton, 1957). En su obra,

Kissinger considera a la historia moderna como una lucha entre

las fuerzas de la revolución y los estadístas conservadores del

orden establecido.

En su obra principal, "Nuclear Weapons and Foreign Policy (Harper, 1957), Kissinger ofrece como alternativa de la doctrina de 'represalias masivas' del Secretario de Estado John Foster Dulles, el concepto de "respuesta flexible" que llegara a ser una política nacional bajo la presidencia de John F. Kennedy en 1961. Sin descartar el uso táctico de armas nucleares, Kissinger sostiene que la estrategia debe guiar a la tecnología y no ser la disponibilidad de armas la que determine la misma. El libro, que

le hiciera acreedor al Premio Woodrow Wilson y a mención honros sa de parte del Overseas Press Club en 1958, le valió establecerse internacionalmente como uno de los principales "intelectuales de defensa" de los Estados Unidos, haciéndolo cada vez más solicitado como asesor en los más altos círculos de gobierno. En general, sus primeras publicaciones demuestran la dura posición anti-comunista de Kissinger desde la cual trata, sin embargo, de buscar los medios de evitar una confrontación final entre los Estados Unidos y la Unión Soviética.

A pesar de no ser un parcial de la optimista filosofía La Nueva Frontera del Presidente John F. Kennedy y de ser un crítico del sistema día por día en que el Presidente Lyndon B.

Johnson abordaba la política exterior, continuó Kissinger sirviendo como consultor del Consejo Nacional de Seguridad en los años 1960-61, de la Agencia para el Control de Armas y el Desar me durante 1961 a 1967, y del Departamento de Estado desde 1965 a 1969. Su recelo a la intervención de los Estados Unidos en Vietnam --recelo que atribuía a la falta de planificación a largo plazo-- no le impidió actuar como emisario del Presidente

Johnson a las reuniones secretas celebradas en París con diplo máticos de Vietnam del Norte, las que abrieron el camino a las conversaciones de paz de 1968.

En opinión de Bernard Law Collier, aparecida en un artículo que escribiera en el New York Times Magazine, el 14 de noviembre de 1971, Kissinger es capaz de desempeñar su cargo extrema damente exigente y de extrema responsabilidad, gracias a su "habilidad para ver a través de la nebulosa y la basura que rodea a cada problema".

Al revisar la política de Washington con América Latina, y sugerir al mismo tiempo el establecimiento de un "nuevo diálogo" hemisférico, dijo el Dr. Kissinger: "La política carece de sentido si es una prescripción impuesta por los EE.UU. a los latinoa mericanos, para su aceptación o rechazo. No deberá ser una política formulada en Washington para América Latina, sino una política elaborada por América Latina misma para las Américas".

A pesar de sus muchas ocupaciones, el Secretario de Estado — que trabaja normalmente unas 18 horas al día— a veces se da tiempo para presenciar obras de ballet, un partido de fútbol, leer novelas y solazarse en la playa. Después de un matrimonio que terminó en divorcio en 1964, del cual tiene dos hijos, volvió a casarse con Nancy Kissinger.
